

Assemblée Générale

Nouvelle-Aquitaine Tennis de Table

29 juin 2024 – Coulounieix-Chamiers (24)

PV sous réserve d'approbation lors de la prochaine Assemblée Générale

Le support de présentation de l'assemblée générale fait l'objet d'une annexe.

Début de l'Assemblée à 14h30

Nombre total de clubs pour la ligue : 257

Nombre de clubs présents ou représentés : 103

Nombre total de voix pour la ligue : 871

Nombre de voix représentées : 385

Une minute de silence est observée pour les pongistes décédés durant cette saison, DE LA ROGA Mathieu (SAG Cestas), Gilles GARÇON (JA sur le territoire Sud), Gérard POINSOT (Membre Comité de Gironde – AJ Taillan), Bernard GOEMAN (Président du CAM Bordeaux de 1975 à 2001), Nathan BOURDIN (Torsac CP).

Vote du compte-rendu de l'assemblée générale du 16 septembre 2023 à Périgueux : voix exprimées : 385

Le compte-rendu de l'assemblée générale du 16 septembre 2023 est approuvé à l'unanimité

Allocution du Président : Conseil fédéral du 22 juin 2024

- Valoriser les tournois existants par un label, points attribués suivant la catégorie des tournois. La Fédération réfléchit à un regroupement des tournois (nationaux, régionaux ou départementaux) sous forme de labellisation. Les clubs qui le souhaiteraient pourraient demander une labellisation de leur tournoi (qui devrait coûter moins cher que l'homologation). Cette labellisation permettrait au club organisateur d'accueillir tous les licenciés de France, même sur un tournoi départemental. Un certain nombre de points sont encore à l'étude pour ce projet. Par rapport à cette labellisation, les finales départementales, régionales par classement rentrent dans la RACE, ce n'est pas le cas pour le Critérium. Un point à régler, les points pris en compte seront mensuels.
- Championnat par Équipe : Un nouveau système pour les équipes incomplètes dorénavant si cela est adopté en national : 2 points pour l'équipe qui gagne, 1 point pour l'équipe du joueur qui perd et 0 pour l'équipe qui perd si le joueur n'est pas là.
- Changement des catégories vétérans, faire évoluer les catégories d'âges actuelles (10 ans par catégorie) vers les catégories internationales (5 ans par catégorie) ; mais dans les compétitions cela ne concerne que les vétérans à partir de V3.
- Au niveau fédéral, un nouveau site Internet va être créé
- Licenciation : 15000 licenciés, la LNATT est la 5^{ème} Ligue de France en loisirs/compétitions

Budget financier 2023 2024 – 18 mois : excusés Catherine BERTRAND et Pierre LEFEBVRE, trésoriers de la Ligue

Changement de date de clôture de l'exercice comptable, passage d'un exercice au calendrier sportif à un exercice sur l'année civile.

Exercice comptable 2023-2024 sur 18 mois donc du 1^{er} juillet 2023 au 31 décembre 2024.

Présentation du budget transformé sur 18 mois.

Vote du budget 2023-2024 sur 18 mois : voix exprimées : 385

Le budget transformé sur 18 mois est approuvé à l'unanimité.

Propositions modifications statuts Ligue : Philippe DUMONTEIL présente les principales évolution des statuts. La Ligue n'a pas obtenu le quorum des voix qui aurait dû être de 436 voix et donc ne pourra pas faire voter les statuts.

Ceux-ci seront votés à l'assemblée générale électorale du 14 septembre 2024.

Propositions modifications Règlement Intérieur Ligue : Philippe DUMONTEIL présente les principales évolutions du règlement intérieur.

Vote du Règlement Intérieur : voix exprimées : 385

Le règlement Intérieur est approuvé à l'unanimité.

Commission Sportive Régionale

Moyennes des kilomètres sur la saison 23/24 : PN : 1175, R1 : 960, R2 : 900, R3 : 775

Il est rappelé que des fiches « mémo » sont disponibles sur le site de la ligue sur la page dédiée au championnat par équipes.

Celles-ci synthétisent un certain nombre de règlements dans le but d'apporter aux dirigeants et capitaines d'équipes Iréponses aux questions qui sont le plus souvent posées. D'autres fiches sont en cours de préparation.

Bilan de la saison 2023 2024 :

- Changement de la procédure de constitution des poules il y a à peu près un an, c'est très efficace car on a peu de retours des clubs
- Beaucoup plus réactif, toujours à l'écoute c'est pour cela qu'on a fait les fiches mémos, on essaie toujours de répondre sous 48 h aux différentes demandes faites par les clubs, les comités ou les joueurs.
- Elargissement de la CSR à un membre de chaque comité
- Automatisation du compte-rendu de la CSR afin d'être beaucoup plus réactif
- Toujours 32 montées des départements, peu importe la phase
- Les Titres Régionaux sont redevenus obligatoires, c'est un tirage au sort intégral
- Pour les barrages : en terrain neutre pour la 1ère phase et toujours sur le lieu des titres en 2ème phase.

Mise en poules du Championnat : Arnaud rappelle la procédure et le processus de mise en poule.

Informations 2024 – 2025 :

- Horaire national du championnat par équipes, 16h00
- Les concordances-oppositions jusqu'au 15 juillet 2024 attention à ne pas oublier d'envoyer le PDF
- Les poules de régionale seront faites le 31 août 2024 à Talence, les clubs qui veulent y assister, sont les bienvenus
- Pour la prochaine équipe être encore plus à l'écoute des clubs, des joueurs et des comités
- Les réunions de CSR se dérouleront le lundi suivant la journée de championnat, avec un compte rendu disponible sur le site le mercredi au plus tard
- Communication plus rapide
- MEPC : Michel TURCK à l'origine de l'application MEPC arrête ses fonctions. Nous allons donc devoir réfléchir à une nouvelle méthode pour la constitution des poules à partir de 2025-2026. Cette application était notamment très utile dans le calcul instantané du kilométrage pour chaque équipe.

Remarque de Patrice JOUETTE : faire les poules le 31 août c'est très pénalisant pour certains clubs qui n'ont pas de salle spécifique.

Arnaud BRUN : on a déjà géré avec certains clubs le fait de les aider. On peut même aller jusqu'à proposer un numéro à un club qui a 1 ou 2 équipes (si c'est un club qui a beaucoup d'équipes ça va compliquer les choses) La sportive est capable de proposer un numéro avec 1 réception voir 3 ou 4 pour aider le club dans sa réservation de salle. Nous sommes bloqués par la date du national qui peut faire des repêchages jusqu'au 31 août.

Critérium Fédéral :

10% d'augmentation sur cette saison, le Critérium fédéral dans sa formule actuelle est favorable malgré la faible participation des féminines.

Sur la Ligue les féminines c'est 13,3%, nous sommes largement en dessous du niveau national.

Technique : Arnaud VALIÈRE, excusé

La Ligue c'est 3 territoires : Est – Nord et Sud

La détection, la formation, le développement, les entraînements, les stages amènent tous à la performance

Intervention de Jacques :

- La détection, une des premières missions que nous avons. Depuis 2 ans, cette dynamique s'est amplifiée sur les 3 territoires et l'ensemble de nos comités qui travaillent en interne sur les actions
- Les stages c'est aussi une grosse partie du perfectionnement de notre élite, avec les joueurs du Pôle. Il y a toute une dynamique autour de gens qui sont identifiés de par leurs résultats, leurs projets individuels. Cela représente sur toute l'année un nombre important de stages. Une particularité sur le territoire Est, chaque semaine Hervé JOUANNEAUX et Philippe BARBU propose 5 h d'entraînement en complément des clubs.
- Visite de clubs et de comités, afin de les accompagner dans leurs projets

Formation Fédérale : Stéphane PIGEONNIER, excusé

- 14 stagiaires en formation AJR
- 74 stagiaires en formation IC de 12 comités
- 36 stagiaires en formation AF de 9 comités
- 7 stagiaires en formation EF de 7 comités
- Examen EF : 6 inscrits et reçus dont 2 d'Occitanie

Formation Professionnelle :

- BPJEPS TT : 2 terminent le BP à Montpellier et c'est le 3^{ème} BPJEPS de la ligue qui a commencé le 10 juin 2024 avec 15 stagiaires
- DEJEPS TT : 2 reçus, Romain GRANGIER et Paul LAVERGNE
- DESJEPS TT : 1 reçu : David MATOCQ et Vincent BOURJOT qui est en 1^{ère} année

Jacques MOMMESSIN, nous remémore les résultats de Jianan YUAN qui est sélectionnée au JO de Paris dans les épreuves par équipes, en simple et en double avec Alexis LEBRUN. Elle a porté la flamme olympique à Poitiers tout comme Emmanuel LEBESSON l'a fait à Châtelleraut.

Concernant les plus jeunes, un titre de Champion de France aux Championnats de France des Régions 2024 dans la catégorie Minime. Nathan DOUSSINET, Vice champion de France 2024 en Juniors, Quentin SANDONA, médaille de bronze aux Francas Minimes 2024, Quentin SANDONA avec Noah TESSIER, Champions de France en doubles Minimes 2024 & Noam OUKAMBA GILLAIZEAU avec Aurélien TE en double minimes médaille bronze France 2024. Gabriel TRAMONTI, Vice champion de France Benjamins 2024.

Les résultats Internationaux : Quentin SANDONA aux Championnats d'Europe U13 en Roumanie, 3 médailles de bronze et Vice Champion U13 WTT SPA 2024. Sasha CAMPAGNE au WTT U13 Platja d'Aro 2024, médaille d'argent. Arthur DUBOIS au Tournoi de Namur, médaillé d'or du tableau des 2008.

Pôle Espoir au tournoi international du Grand-Est – 5 médailles : Nathan DOUSSINET – TTGF 1^{er} (2008) - Sasha CAMPAGNE – CAM Bordeaux 1^{er} (2010) - Arthur DUBOIS - CAM Bordeaux 2^{ème} (2008) - Lucas BRILLOUET – Jaunay-Clan 3^{ème} (2012) - Raphaël CAMMAS - CAM Bordeaux 4^{ème} (2012)

Les équipes PRO :

- Maintien pour les filles en PROA du Poitiers TTACC86 qui terminent 8^{ème}
- Maintien également en PROB pour les garçons de Fouras qui terminent 9^{ème} et ceux de Villeneuve sur Lot qui terminent 7^{ème}

Pôle Espoir Individualisé : Rappel sur l'évolutions du Pôle Espoir de cette saison. C'est une aide individualisée sous forme de bourse à chacun des joueurs, certains d'entre eux sont listés. Le point positif de ce nouveau pôle c'est l'intégration de certains jeunes qui auparavant géographiquement n'auraient pas pu relier le CREPS de Poitiers même en ayant été listé. Un rôle essentiel celui de Jacques, qui a été le coordinateur et les CTL, qui se sont répartis en fonction des territoires le suivi des joueurs qui avaient été identifiés. Chacun des entraîneurs de clubs a donné en début d'année une programmation. Chacun des joueurs a eu une bourse d'environ 2000€ qu'il a pu utiliser soit sur des séances supplémentaires, soit pour des participations à des tournois, soit des participations ou des encadrements techniques et spécifiques et à des stages.

Pour la saison 2024 2025, nous avons décidé de faire plus de stage. Une problématique pour la saison prochaine : le départ de Jacques qui était le coordinateur, c'est Christelle qui reprend le Pôle, elle a déjà envoyé aux éducateurs de club la programmation des dates les plus importantes et des stages.

Vendredi 5 juillet aura lieu à Gradignan un regroupement entraîneurs du Pôle et athlètes pour des tests physiques.

Comment faire après le départ de Jacques ? En se basant sur ce qui se fait ailleurs, il est vrai que la fédération nous aide notamment sur le développement mais nous savons tous qu'il y a des ligues qui sont fortement aidées pour la technique, la Ligue PACA, la Ligue d'Occitanie, la ligue Pays de la Loire qui n'ont pas de cadre mis à disposition. Suite au courrier que nous avons fait à la fédération la réponse a été très évasive. La Ligue Nouvelle-Aquitaine demandait à être écoutée et à être traitée comme les trois autres ligues c'est à dire avoir une aide financière conséquente en compensation du départ de Jacques.

Philippe PALISSE demande ouvertement au président de la Fédération Française de Tennis de Table, Gilles ERB, présent à l'assemblée générale, de nous aider comme ils aident les 3 autres ligues qui n'ont pas de CTL ; il réclame l'équité pour la Ligue Nouvelle-Aquitaine.

Équipe Technique Régionale : Christelle COGNET excusée car se trouve sur le stage Féminin à Boyardville et excusés Hervé JOUANNEAUX et Xavier LAGARDÈRE qui se trouvent sur un rassemblement de techniciens à Gradignan.

Petit rappel Hervé JOUANNEAUX est en charge sur la Ligue de la formation fédérale et Xavier LAGARDÈRE est en charge sur la Ligue de la formation professionnelle.

ETR Sud a eu lieu le 16 novembre 2023 avec une intervention de Florian RAILLARD sur le panier de balles

ETR Nord a eu lieu le 18 décembre 2023 avec une intervention raquette en main de XU GANG sur les déplacements et prise porte-plume

Sur les 3 ETR territoriales près de 80 éducateurs (Clubs & Comités) sont présents pour ces ETR. Cela permet de créer du lien et d'échanger entre les cadres techniques professionnels ou bénévoles.

Résultats sport adapté : club de Poitiers une athlète a remporté 3 médailles aux championnats de France en simple, en double Dame championne de France et double mixte. Une athlète d'Angoulême, une médaille d'or en double mixte et une autre athlète championne de France.

Jacques dresse un petit bilan de ses 40 années passées au service du Ping. Il remercie tous les membres de la ligue, élus et salariés, pour ces années passées à leur côté. Bien qu'à la retraite, il restera en contact avec le ping.

Développement :

Avant la création du poste : Tout le monde (élus, CTL) fait un peu de Développement quand il a le temps, quand il y pense en fonction de sa sensibilité et de ses autres missions ! Car en fait :

- La Formation, c'est aussi du développement,
- Les stages jeunes, la technique participent au développement
- Le 4-7 ans, le premier pas pongiste préparent aussi le développement. Les élus lors de réunions, de rencontres, de dossiers de subventions donnent des moyens au développement

Après la création du poste : Tout le monde (élus, CTL) continue à faire un peu de Développement !! **Mais en plus La ligue peut :**

- Essayer de suivre les sollicitations de FFTT comme les jobs datings SDVE, la VR, l'été ping, PEP 5000, 1 école 1 table etc
- Communiquer régulièrement sur les réseaux sociaux
- Créer des vidéos
- Développer de nouveaux visuels
- Construire une boîte à outils pour les clubs ou comités
- Diffuser une lettre du Ping aux institutionnels
- Développer l'événementiel etc

10 comités ont signé la convention qui nous lie avec la FFTT. Le projet de développement c'est un projet avec la ligue, la fédération, les comités, les clubs et tous les bénévoles. -L'engagement financier demandé aux comités ne sera pas reconduit.

Le 3 juillet 2024, la Ligue reçoit la fédération pour une réunion à Moulereins avec Malory LASNIER et Eric FOURNIÉ, afin de faire le bilan sur

les deux années de convention FFTT/Ligue/Comités sur le poste de développement. Les comités ont été invités, 9 comités sur 12 seront représentés.

Intervention de Ambre : présentation des missions de cette année.

- Rencontre avec les clubs et les comités Mise en place de projets événementiels : Des reportages ont également eu lieu sur les stages et les formations ainsi que sur les compétitions régionales.
- Mise en ligne d'une boîte à outils. Réalisation d'une lettre institutionnelle à destination des institutions du territoire. Les actions réalisées :
 - Opération 1 école / 1 table : c'est la 3^{ème} année que la fédération met en place ce projet. entre la saison 22-23 et 23-24 on a réussi à avoir 130 écoles au profil USEP qui se sont inscrites afin d'être dotées d'une table tout ceci grâce au contact que l'on a mis en place avec USEP régionale.
 - Opération été ping LNATT : cette année un visuel aux couleurs des JO, 28 clubs d'inscrits, communication spécifique avec un flyer, une affiche, une carte interactive
 - Partage des projets FFTT : l'idée c'est de synthétiser maximum les projets pour que ce soit plus facile et plus visible pour les clubs et les comités à mettre en place

Question : le code barre pour la liste des clubs ? Les flyers trouvent ton club ne sont pas en ligne.

Michel LAVALLÉE : en tant que responsable de l'information, il a dépublié l'article car celui-ci ne contient que 9 comités sur 12.

Les 2 années de convention se terminent le 30 juin 2024. On a essayé de voir un maximum de comités signataires pour échanger avec eux sur ce qu'ils peuvent souhaiter et créer un réseau de développement sur la Ligue. Chaque comité désigne un responsable de développement de manière à communiquer avec Ambre afin d'obtenir une communication plus rapide, plus dynamique hors président des comités.

Denis WEISS : une remarque par rapport au nombre de clubs peu présents et peu représentés. Il figure dans les règlements, un article où est spécifié une pénalité financière pour les clubs qui ne sont pas présents.

Philippe DUMONTEIL : cette pénalité financière n'est plus appliquée depuis le COVID mais il va s'en suivre une réflexion suite à cette demande.

Allocution du Président FFTT : Gilles ERB

Il remercie tous les présents à cette assemblée générale.

Il nous félicite pour le travail engagé à travers les différents aspects concernant la formation, la technique, le développement Il félicite et remercie Arnaud et Vincent pour la construction des poules. Celui-ci est très intéressé par le logiciel MEPC fait par Michel TURCK car il serait intéressant que le logiciel puisse servir à toutes les ligues de France et que la fédération puisse le développer afin que l'ensemble de la fédération puisse en bénéficier.

Il rend hommage à Jacques et le remercie pour tout ce qu'il a fait pour la fédération.

Jacques s'en va le 14 septembre La fédération ne laissera pas tomber La ligue Nouvelle-Aquitaine et va proposer un accompagnement (les négociations qui restent à mener)

Sur le développement on a vu une forte poussée de la Ligue, 15000 licenciés.

Comment attirer le licencié et surtout le fidéliser, il faut structurer une offre qui satisfasse les nouvelles attentes du public.

La ligue Nouvelle-Aquitaine travaille vraiment dans le bon sens avec des axes forts, l'entraînement, la performance, le côté sportif et le développement de la pratique

Actualités de la fédération :

- Heureux de la dynamique de la fédération et notamment de nos équipes de France à l'approche de jeux olympiques. Suite à nos remarquables résultats ce, la presse s'empare de notre sport, aujourd'hui on passe de plus en plus à la télé, dans la presse.
- Dans une trentaine de jours, les Jeux olympiques, un moment extraordinaire. Pour soutenir l'équipe de France, nous avons ouvert une adresse mail qui s'appelle allezlesbleus@fftt.org, sur cette adresse mail, vous pouvez poster une vidéo, un message, un dessin pour les enfants, pour dire combien vous supportez l'équipe de France, combien vous la soutenez. Vous avez jusqu'au 5 juillet pour le faire. Les plus beaux messages dans les 3 catégories seront récompensés par des T-shirts et les plus beaux messages seront aussi intégrés dans une vidéo qui sera présentée aux joueurs pendant leur stage de préparation.
- Les conséquences de cette notoriété, les conséquences de ces jeux olympiques, nous allons avoir un afflux de nouveaux participants. Cette année nous allons battre notre record historique de nombre de licenciés, on devrait être un peu plus de 225000 licenciés. Alors pour vous aider à mieux accueillir encore les nouveaux arrivants, on parle environ de 50000 nouveaux arrivants pour le tennis de table sur toute la France. La fédération a souhaité aider les clubs qui souhaitent accueillir. Et pour se faire, nous vous proposons une aide forfaitaire de 500€ pour tous ceux qui voudraient ouvrir un nouveau créneau pour accueillir plus de monde. Il y a aussi le kit de communication, un kit gratuit qui permet de pouvoir communiquer à la rentrée, dire que vous existez à travers des flyers et différents outils de communication
- Licence découverte : licence délivrée par un club, elle a une durée de vie d'un mois, elle est faite finalement pour une sorte de période d'essai
- Licence dirigeant : elle sera mise en circulation à partir de début juillet pour les présidents, les trésoriers, les secrétaires des clubs, des comités et des ligues. Ceux qui la prendront bénéficieront d'une part à 12€ au lieu 24,15€ sur la part fédérale.
- Le passeport, nouvelle formule est lancé. Réduction de 50€ à tous les jeunes de 6 à 18 ans qui bénéficient d'une allocation de rentrée mais aussi aux personnes de 6 à 30 ans en situation de handicap et aussi aux étudiants boursiers.

Je vous souhaite une très bonne fin de saison et une formidable rentrée avec de nouveaux adhérents. Ouvrez grandes les portes de vos clubs pour qu'on soit encore plus fort demain qu'aujourd'hui. Voilà, je vous remercie pour votre attention. Merci à vous.

Réponse à la question du président de ASI Illacaise, la fédération française de tennis de table n'a pas la délégation du Para tennis de table. Le Para tennis de table est porté par la fédération française handisport d'une part et par la fédération française du sport adapté d'autre part.

Club de Bruges, club mixte handisport/valide ça ne règle pas le problème financier : double adhésion au niveau des licences, double création de clubs et double-licence pour les joueurs qui souhaitent pratiquer en valide et en handisport.

L'Assemblée Générale se termine à 17h30

Daniel MARCHAND
Président Ligue Nouvelle-Aquitaine TT



Philippe DUMONTEIL
Vice président délégué

